

Jahresbericht 2018/19

„Finanziell schwierig, geistlich wichtig“ betitelt Mirjam Fisch, den Artikel über die ARCHE, welche sie im April 2019 für die Zeitschrift IDEA aus Anlass unseres Jubiläums 30 Jahre ARCHE schrieb. Ja, wir feiern 30 Jahre ARCHE, was nur mit Gottes Hilfe und vielen Spenderinnen und Spendern, einem uneigennützigem Ladenteam und vielen freiwilligen Helferinnen und Helfern möglich wurde. Dank dieser vielfältigen Hilfe konnte die ARCHE über die Jahre ihrem Auftrag nachleben:

„Die ARCHE stellt sich in den Dienst (Dienstleister) der Kirchen und deren Missionsauftrag. Mit ihrem reichhaltigen Angebot folgt sie ihrem Ziel, das Wort Gottes und die Gute Botschaft zu verbreiten. Sie soll ein Ort der Begegnung für an Glaubensfragen Interessierte sein. Sie will Menschen auf ihrem Glaubens- und Lebensweg stärken, ermutigen, fördern.“

Erfreulich gut besucht wurde unser Angebot im Ferienpass Baselland „X-Island.ch“ anfangs Juli 2018 mit Geschichten erzählen und Malen in der ARCHE. Mädchen und Knaben erfreuten sich an diesem Angebot und machten uns mutig auch im Folgejahr 2019 das Angebot bereit zu stellen.

Die ARCHE einem breiteren Publikum zu öffnen setzten wir mit weiteren Aktivitäten um. Dies waren ein ARCHE Stand am „Flohmarkt Lieschtel“ im Herbst und Frühjahr und einer Einladung zu einem Leseabend im Februar mit René Meier „Eigermodell - Kommunikation leicht gemacht“. Leider war der Autor krankheitshalber abwesend, doch Brigitte und Ernst Zürcher haben mit ihrer persönlich gestalteten Lesung gegen 30 Gäste begeistert, ein sehr gelungener Anlass.

Auf „neutralem Boden“ laden wir jeweils als Verein erfolgreich zu unseren Abenden *ARCHE im Klang* ein. Im Herbst gelang Dr. Dominik Klenk, Geschäftsführer fontis AG, im gut besetzten Guggenheim die Gäste mit „Die Kraft der Sprache - Wie Worte unser Leben prägen“ für das Thema zu gewinnen. Für unseren Frühjahrsanlass haben wir mutig den grossen Engelsaal frühzeitig reserviert. Doron Schneider und eine junge Musikband mit Zippora Buser füllten dann erfreulich den Saal bis auf wenige leere Plätze. Informativ und authentisch wurden wir über „Was ist Sache in Israel?“ von Doron Schneider ins Bild gesetzt und an unsere Aufgaben als Christen gegenüber dem jüdischen Volk erinnert, siehe auch NT Römer 11. Freude macht uns, dass wir mit unseren Werbemassnahmen und dennoch bescheidenen Mitteln so viele Menschen aus nah und fern auf diesen Abend aufmerksam machen konnten.

Die Buchhandlung hat eine in dieser Zeit erfreuliche Umsatzzunahme von über 1 % erarbeitet; demgegenüber ging die Kundenfrequenz um 6 % zurück. Das Ergebnis ist dank tieferen Personalkosten und in etwa gleich hohen übrigen Betriebskosten positiv.

Eine erneute Anfrage an die Taxationskommission der Steuerverwaltung BL zwecks Steuerbefreiung wurde wegen einer jüngsten Reform negativ beantwortet. Da unsere Ertrags- wie Vermögenslage unter den Grenzwerten liegen, wird der Verein auch weiterhin keine Steuern zahlen müssen. Eine offene Frage aus den vergangenen Jahren wurde somit geklärt.

Unsere Informatik-Lösung kam ins Alter! Ein günstiges Angebot von fontis AG aus Anlass unseres Jubiläums beantwortete der Vorstand positiv und stellte Hard- und Software inkl. Kasse anfangs Juni auf BONUS Warenwirtschaft der SoftLevel GmbH in Zwönitz D um. Eine solche Umstellung führt beim Personal zu Ängsten und zusätzlichem Aufwand. Dank grossem persönlichem Einsatz ist es dem Ladenteam gelungen, nach kurzer Zeit den Abverkauf und das Bestellwesen wieder gewohnt speditiv zu erledigen, bravo!

In diesem Geschäftsjahr sind drei Ehepaare und zwei Einzelpersonen neu dem Verein beigetreten; ein Mitglied hat den Verein verlassen. Total zählen wir nun erfreuliche 98 Mitglieder.

An einem Strategieabend im November haben sich Vorstand und Ladenteam intensiv mit den Vorbereitungen für das ARCHE Jubiläum und das Stadtfest Liestal unterhalten. Meinen Kolleginnen und Kollegen im Vorstand und dem Ladenteam sei herzlich gedankt für die stetige, konstruktive Mitarbeit im Alltag in der ARCHE wie auch im Vorstand. Ebenso gilt den treuen, freiwilligen Helferinnen und Helfern ein grosses Dankeschön für ihren so wertvollen Einsatz.

Herzlichen Dank Ihnen, liebe Mitglieder für die vielfältige, uneigennützige Unterstützung des Vereins Buecherlade zur ARCHE und mit einem ganz speziellen „vergelts Gott“ den Spenderinnen und Spendern für die finanzielle Unterstützung.